

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang berjudul **Konseling Behavioral Dengan Teknik Modeling dalam Membiasakan Ibadah Salat Wajib Anak Jalanan Usia Dasar (Studi di Roemah Tawon, Kecamatan Tangerang, Kota Tangerang)** sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 11 November 2019

Silvi Sulistiawati  
NIM. 161340025

## ABSTRAK

Nama: **Silvi Sulistiawati**, NIM: **161340025**, Judul Skripsi: **Konseling Behavioral Dengan Teknik Modeling dalam Membiasakan Ibadah Salat Wajib Anak Jalanan Usia Dasar** (Studi di Roemah Tawon, Kecamatan Tangerang, Kota Tangerang), Tahun 2019.

Islam mewajibkan setiap muslim untuk melaksanakan ibadah salat lima kali sehari. Baik dalam keadaan sehat atau sakit, kaya atau miskin. Akan tetapi, anak jalanan di Roemah Tawon belum mampu membiasakan diri dalam melaksanakan salat wajib. Ketika azan berkumandang mereka masih sibuk bermain atau bekerja untuk memenuhi kebutuhan hidupnya.

Berdasarkan uraian di atas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana kebiasaan terhadap salat wajib anak jalanan usia dasar di Roemah Tawon? 2) Bagaimana konseling behavioral dengan teknik modeling dalam membiasakan ibadah salat wajib bagi anak jalanan usia dasar di Roemah Tawon?

Tujuan penelitian ini adalah: 1) Mengetahui bagaimana kebiasaan terhadap salat wajib anak jalanan usia dasar di Roemah Tawon. 2) Mengetahui bagaimana konseling behavioral dengan teknik modeling dalam membiasakan ibadah salat wajib bagi anak jalanan usia dasar di Roemah Tawon.

Metode penelitian yang digunakan adalah kualitatif tindakan (*action research*), dengan teknik pengumpulan data antara lain observasi, dokumentasi, wawancara dan analisis data. Penelitian ini dilaksanakan mulai tanggal 06 Mei 2019 sampai dengan 02 November 2019. Jumlah responden dalam penelitian ini adalah 6 orang yang terdiri atas 4 laki-laki dan 2 perempuan.

Kesimpulan yang dapat diperoleh dari penelitian ini adalah : 1) Perilaku salat wajib anak-anak jalanan usia dasar sangat memprihatinkan, ibadah salat wajib yang seharusnya dilaksanakan sebanyak 5 waktu sehari semalam, mereka hanya melaksanakannya pada waktu Magrib saja. Tidak hanya itu, mereka pun belum mampu dalam bacaan dan gerakan salatnya. 2) Penerapan konseling behavioral dengan teknik modeling berupa *live model* dan *symbolic model* memberikan perubahan yang cukup baik kepada masing-masing konseli dalam pembiasaan ibadah salat wajib setiap harinya. Namun dua orang konseli yaitu BI dan NI masih belum lancar akan bacaan di dalam salatnya.

Kata Kunci: Anak Jalanan, Ibadah Salat Wajib, Modeling.

## ABSTRACT

My name is **Silvi Sulistiawati**, SRN: **141340025**, Thesis Title: **Behavioral Counseling With Modeling Techniques in Getting Used to Obligatory Prayer for Elementary Age Of Street Children** (Case Study in Roemah Tawon, Tangerang District, Tangerang City), Year 2019.

Islam requires a Muslim to carry out prayer five times a day. Good health or sickness, rich or poor. But, street children in Roemah Tawon not been able to get used to performing the obligatory prayer. When azan call, them they were still busy playing or working to fulfilled daily needs.

Based on description above, the problem formulation in this research are: 1) How were the compulsory obligatory prayer habits in elementary age street children in Roemah Tawon? 2) How to apply the behavioral counseling with modeling techniques in getting used to obligatory prayer for elementary age street children in Roemah Tawon?

The purpose of this research are: 1) to find out about some compulsory obligatory prayer habits in elementary age street children in Roemah Tawon 2) to find out the application of behavioral counseling modeling techniques in getting used to obligatory prayer for elementary age street children in Roemah Tawon.

The methodology used in this research was *qualitative action research*, with some data collection techniques are carried out in this research such as actual observations, documentations, interviews and data analysis. This research has begun since May 06<sup>th</sup>, 2019 until November 2<sup>nd</sup>, 2019. Number of respondents in this research were 6 people consist of 4 men and 2 women.

The conclusion from this research is: 1) The obligatory prayer habits of elementary age street children were very concerned, the implementation of the obligatory prayer which should be carried out as much five times a day and night, they only implement it in the afternoon. Not only that, they were not yet able to read the prayers movements. 2) The application of behavioral counseling using modeling techniques with *live model* and *symbolic model*, the process provides a pretty good change to each counsel in the habit of daily obligatory prayer. But the two counsel name BI and NI are still not fluent in the prayer readings.

Keyword: Modeling, Obligatory Worship, Street Children.



**FAKULTAS DAKWAH  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

---

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp	:	<b>Dekan Fakultas Dakwah</b>
Hal	: <b>Ujian Skripsi</b>	<b>UIN SMH Banten</b>
	<b>a.n Silvi Sulistiawati</b>	Di-
	<b>NIM: 161340025</b>	Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb*

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Silvi Sulistiawati**, NIM: **161340025** yang berjudul: **Konseling Behavioral Dengan Teknik Modeling dalam Membiasakan Ibadah Salat Wajib Anak Jalanan Usia Dasar** (Studi di Roemah Tawon, Kecamatan Tangerang, Kota Tangerang), telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqosah pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikain atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb*

Serang, 11 November 2019

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A**  
NIP. 19720626 199803 1 002

**H. Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd**  
NIP. 19730328 201101 1 001

**KONSELING BEHAVIORAL DENGAN TEKNIK MODELING  
DALAM MEMBIASAKAN IBADAH SALAT WAJIB  
ANAK JALANAN USIA DASAR**

(Studi di Roemah Tawon, Kecamatan Tangerang, Kota Tangerang)

Oleh:

**Silvi Sulistiawati**

161340025

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A**

NIP. 19720626 199803 1 002

**H. Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd**

NIP. 19730328 201101 1 001

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan  
Bimbingan Konseling Islam

**Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag**

NIP.196311151994031002

**H. Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd**

NIP. 19730328 201101 1 001

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Silvi Sulistiawati**, NIM: **161340025**, Judul Skripsi: **Konseling Behavioral Dengan Teknik Modeling dalam Membiasakan Ibadah Salat Wajib Anak Jalanan Usia Dasar** (Studi di Roemah Tawon, Kecamatan Tangerang, Kota Tangerang) telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 12 Maret 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Bimbingan Konseling Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 12 Maret 2020

Sidang Munaqosah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

**Iwan Kosasih, S.Kom., M.M.Pd**

NIP.19790225 200604 1 001

**Maya Aufa, S.Th.I., M.Si**

NIP. -

Anggota

Penguji I

Penguji II

**A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A.**

NIP. 19750604 200604 1001

**Hj. Azizah Alawiyah, B.Ed, MA**

NIP: 19771215 2011012 004

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A**

NIP. 19720626 199803 1 002

**H. Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd**

NIP. 19730328 201101 1 001

## **PERSEMBAHAN**

Sembah sujud serta syukur kepada Allah SWT. Taburan cinta dan kasih sayang-Mu telah memberikanku kekuatan, membekaliku dengan ilmu serta memperkenalkanku dengan cinta. Atas karunia serta kemudahan yang Engkau berikan akhirnya skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan. Shalawat dan salam senantiasa terlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW.

Kupersembahkan karya sederhana ini kepada orang yang sangat berjasa dalam hidupku selama ini, yaitu Ayahanda (Bapak Mujid Sunaryo dan Anda Suhandu) dan Ibunda (Tuti Imas Maryati dan Anisah) tercinta yang selama ini memberikan kasih sayang, dukungan, ridho dan cinta kasih yang tiada terhingga, serta tidak dapat kubalas hanya dengan selembar kertas yang bertuliskan persembahan.

Sebagai tanda terimakasih juga, aku persembahkan karya kecil ini untuk kakak (Yopi Susanto) dan adikku (Fuziana Sanda Handayani, Sani Sulistiawati dan Tegar Rivaldi) tersayang. Terimakasih telah memberikan semangat dan inspirasi dalam menyelesaikan tugas akhir ini. Semoga doa dan semua hal yang terbaik yang diberikan menjadikanku orang yang baik pula.

## MOTTO

وَاسْتَعِينُوا بِالصَّبْرِ وَالصَّلَاةِ وَإِنَّهَا لَكَبِيرَةٌ إِلَّا عَلَى  
الْخَاشِعِينَ

Artinya :

"Jadikanlah sabar dan shalat sebagai penolongmu, dan sesungguhnya yang demikian itu sungguh berat kecuali bagi orang-orang yang khusyu', (yaitu) orang-orang yang meyakini bahwa mereka akan menemui Tuhannya dan bahwa mereka akan kembali kepada-Nya". (QS. Al Baqaraah: 45-46).



## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Silvi Sulistiawati, lahir di Sukabumi, 02 September 1997. Anak tunggal dari pasangan Bapak Mujid Sunaryo dan Ibu Tuti Imas Maryati. Penulis beralamat di Kp. Padabeunghar, Rt 07/02, Desa Padabeunghar, Kecamatan Jampangtengah, Kabupaten Sukabumi, Provinsi Jawabarot 43171.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh SDN Padabeunghar lulus tahun 2010, SMP Negeri 4 Jampangtengah 2010-2011, kemudian pindah ke SMP Negeri 1 Jampangtengah dan lulus tahun 2013, SMA Negeri 1 Jampangtengah lulus pada tahun 2016, kemudian melanjutkan ke perguruan tinggi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten mengambil jurusan Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah.

Pengalaman organisasi penulis selain menjadi mahasiswa di perguruan tinggi tersebut baik interal maupun eksternal kampus yaitu Himpunan Mahasiswa Jurusan Bimbingan Konseling Islam 2018, Relawan Rumah Zakat 2017, Rumah Konseling Aku Temanmu 2019, serta Generasi Peduli Sesama (GPS) Jampangtengah dari 2016 hingga sekarang. Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang Perguruan Tinggi Universitas Islam Sultan Maulana Hasanuddin Banten Jurusan Bimbingan Konseling Islam pada Fakultas Dakwah.

## KATA PENGANTAR

Puji syukur ke hadirat Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Alhamdulillah dengan rasa syukur skripsi yang berjudul : **“Konseling Behavioral Dengan Teknik Modeling dalam Membiasakan Ibadah Salat Wajib Anak Jalanan Usia Dasar (Studi di Roemah Tawon, Kecamatan Tangerang, Kota Tangerang)”** dapat terselesaikan.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun, demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat yang besar dan berguna khususnya bagi diri penulis, pembaca, dan pihak jurusan sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Skripsi ini tidak dapat di selesaikan tanpa bantuan dari berbagai pihak. Oleh karenanya penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam, M.A sebagai Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H Suadi Sa'ad, M.Ag sebagai dekan Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah

mengarahkan dan membimbing penulis untuk menyelesaikan studi dan skripsi ini.

3. Bapak H. Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd dan Bapak Iwan Kosasih, S.Kom., M.Pd. sebagai ketua dan sekretaris Jurusan Bimbingan Konseling Islam, Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mendorong penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A sebagai pembimbing I dan Bapak H. Agus Sukirno, S.Ag, M.Pd sebagai Pembimbing II yang telah senantiasa membimbing dengan sabar dan tekun dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, khususnya yang telah mengajar dan mendidik penulis selama kuliah, Pengurus Perpustakaan Umum, Iran Corner, serta Staf Akademik dan Karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Segenap jajaran Roemah Tawon, Kecamatan Tangerang, Kota Tangerang dan para tokoh masyarakat yang telah bersedia memberikan informasi untuk penulis dalam penelitian dan penggarapan skripsi ini.
7. Keluarga, sahabat, rekan-rekan BKI A 2016, responden dan pengurus Roemah Tawon, serta semua pihak yang telah membantu dalam berbagai hal sehingga memudahkan penulis menyusun skripsi ini.

Akhirnya, hanya kepada Allah jugalah penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu menyelesaikan

skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya skripsi ini turut mewarnai khazanah Ilmu Pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 11 November 2019

Penulis

**Silvi Sulistiawati**

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>i</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>ii</b>
<b>ABSTRACT .....</b>	<b>iii</b>
<b>NOTA DINAS .....</b>	<b>iv</b>
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH.....</b>	<b>v</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN.....</b>	<b>vi</b>
<b>MOTTO.....</b>	<b>vii</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>viii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP.....</b>	<b>ix</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>x</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>xiii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b></b>
A. Latar Belakang .....	1
B. Rumusan Masalah.....	11
C. Tujuan Penelitian .....	12
D. Manfaat Penelitian .....	12
E. Tinjauan Pustaka .....	14
F. Kerangka Teori .....	18
G. Kerangka Pemikiran.....	35
H. Metodologi Penelitian .....	38
I. Sistematika Penulisan .....	42
<b>BAB II KONDISI OBJEKTIF ROEMAH TAWON</b>	
<b>KECAMATAN TANGERANG, KOTA TANGERANG</b>	
A. Sejarah dan Letak Geografis Roemah Tawon.....	44
B. Struktur Organisasi dan Visi Misi Roemah Tawon .....	47
C. Program dan Sarana Prasarana di Roemah Tawon .....	52

**BAB III KONDISI ANAK JALANAN USIA DASAR DALAM  
MEMBIASAKAN IBADAH SALAT WAJIB  
DI ROEMAH TAWON**

A. Profil Anak Jalanan Usia Dasar di Roemah Tawon.....	62
B. Permasalahan Responden.....	67
C. Faktor Penyebab Permasalahan Pada Anak Usia Dasar dalam Membiasakan Ibadah Salat Wajib.....	69

**BAB IV PELAKSANAAN KONSELING TEKNIK MODELING  
UNTUK MEMBIASAKAN IBADAH SALAT WAJIB  
ANAK JALANAN USIA DASAR**

A. Persiapan Pelaksanaan Konseling .....	91
B. Proses Penerapan Teknik Modeling.....	98
C. Hasil Penerapan Teknik Modeling.....	127

**BAB IV PENUTUP**

A. Kesimpulan .....	132
B. Saran.....	134

**DAFTAR PUSTAKA**

**DAFTAR TABEL**

**LAMPIRAN**

## **DAFTAR TABEL**

TABEL 1.1 Masalah yang Dihadapi Anak Jalanan.....	33
Tabel 2.1 Jadwal Kegiatan dan Waktu Pelaksanaan Roemah Tawon .....	53
Tabel 2.2 Daftar Sarana dan Prasarana.....	58
Tabel 2.3 Data Pengajar di Roemah Tawon .....	59
Tabel 2.4 Data Siswa Roemah Tawon.....	60
Tabel 3.1 Tabel Permasalahan Salat Responden .....	68
Tabel 4.1 Tabel Kondisi Sebelum dan Sesudah Konseling .....	127